

LE NOUVEAU COUVENT DE ST CHARLES.

Le 18 novembre dernier, Mgr l'Archevêque a bénii solennellement le nouveau couvent de St Charles, dirigé par les Oblates du Sacré-Cœur et de Marie-Immaculée.

Avant de procéder à cette belle cérémonie dans laquelle l'Eglise montre si bien sa sollicitude maternelle pour l'éducation chrétienne des enfants, Monseigneur a développé, à l'église, après la bénédiction du T. S Sacrement, cette grande et belle vérité que, l'Eglise catholique seule peut donner et donne de fait la vraie éducation; parce que, seule, elle en a reçu la mission divine, et que, seule, elle est animée d'un zèle véritable, surnaturel et désintéressé pour la formation de l'esprit et du cœur de la jeunesse.

Monseigneur en a conclu que les Catholiques devraient apprécier l'éducation donnée dans nos institutions, et se dénier de l'influence du milieu mercantile dans lequel nous vivons, et qui apprécie l'éducation ou l'instruction comme une marchandise, une étoffe, gugeant de sa valeur par le prix matériel qu'elle coûte; comme si la charge de faire l'éducation de l'enfance n'était pas une mission sublime qui ne peut s'apprécier à prix d'argent.

Monseigneur n'a pas craint d'affirmer que, malheureusement, les trois quarts des catholiques ne savaient pas apprécier le réel bienfait de l'éducation chrétienne; et que, par manque de réflexion et parfois de sincérité, ils avaient des idées fausses sur la supériorité réelle de l'instruction donnée dans nos institutions, tandis qu'ils se font, presqu'avec orgueil, les champions de la prétendue supériorité des écoles protestantes: supériorité tout imaginaire, à la vérité, et que l'expérience de chaque jour bat en brèche.

C'est incroyable, dit Sa Grandeur, mais enfin, il faut bien l'avouer, notre peuple est littéralement empêtré par l'âme non-catholique. La beauté extérieure des institutions protestantes et leur installation luxueuse le fascine, et il se laisse facilement tromper par la réclame constante des journaux et des brochures en faveur des institutions non-catholiques,

Monseigneur a ensuite expliqué comment le couvent de St Charles était le complément nécessaire de la restauration paroissiale inaugurée d'une façon splendide, par la superbe église bâtie par les Oblats de M. I., grâce au zèle et à l'habileté du R. P. Thibaudeau, ainsi qu'à la générosité extraordinaire des